

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 115 (1989)
Heft: 13

Illustration: Popcorn
Autor: Rauch, Hans Georg

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Narrengazette

Kürzestkommentar. Bei den Aargauer Grossratswahlen gewann die Autopartei 12 von 200 Sitzen (Fraktionsstärke). Aus der Flut von Zuschriften vor dem Wahltag publiziert das *Badener Tagblatt* im nachhinein den kürzesten Leserbrief: «Wenn das Programm der Autopartei, wie sie in ihrer Wahlwerbung sagt, wirklich den gesunden Menschenverstand vertritt, dann ist mir der kranke lieber.»

Relativität. Im Februar gelesen: «Eine Hundertstelsekunde ist im Skirennsport schon eine ganz beträchtliche Zeiteinheit.» Im März dann im *Blick* gelesen, nachdem Stenmark Zürbriggen um den Gewinn des Riesenslalom-Weltcups gebracht hatte: «Pirmin verlor die Kugel um eine lausige Hundertstelsekunde.»

Königliches. Laut *Süddeutscher Zeitung* pflegen Malaysier zu spotten: «Es gibt noch 20 Könige auf der Welt, die Hälfte von ihnen lebt in Malaysia.» Während in andern Monarchien die Könige bleiben und die Regierungschefs wechseln, ist's auf Malaysia so: Am 26. April wird der neunte (Wahlmonarchie!) König seit der Entlassung in die Unabhängigkeit anno 1957 den Thron in Kuala Lumpur besteigen. Hingegen regiert seit 1957 erst der vierte Premierminister.

Einsparung. Die *Berner Zeitung* meldet ironisch: «Nachdem Bundesrat Ogi die Bewilligungen für Chefbeamten-Reisli drastisch einschränken will, kann die NEAT-Variante Lötschberg ohne zusätzliche Geleise im Mittelland realisiert werden.»

Dreisprachen-Mythos. Dass die Mehrsprachigkeit der Schweizer lediglich ein Mythos ist, kam an einer Tagung «Die Landessprachen in der Bundesverwaltung» in Bern flott zum Ausdruck. Vom Gesamt-schweizerischen einmal abgesehen: In der Bundesverwaltung sprechen, so im *Bund* nachzulesen, 35,2 Prozent der deutschsprachigen Beamten nur Deutsch, 22,8 Prozent der Romands ausschliesslich Französisch. Hingegen sind, es bleibt ihnen wohl nichts anderes übrig, 99,4 Prozent der Tessiner in der Bundesverwaltung einer Fremdsprache mächtig.

Vermutung. Bei der Eröffnung der Münchner Handwerksmesse sagte Helmut Kohl, er wäre, wenn er einen Handwerksberuf ergriffen hätte, Schreiner geworden. Dazu sinniert die *Süddeutsche Zeitung*: «Was wäre aus Kohl geworden, wenn er 1944 zu einem Ludwigshafener Schreiner in die Lehre gesteckt worden wäre, ohne Schnupperlehre, mit sofortiger Verantwortung für die Brotzeit (Znuni) sowie dafür, dass der Sägmehlofen um 7 Uhr angeheizt ist? Er hätte heute wahrscheinlich einen gutgehenden Meisterbetrieb und zwei Finger weniger.»

Immer Parkplätze. Nach Zürich, Basel, Freiburg, St.Gallen, Wädenswil und Muttenz hat auch Bern einen Zivilschutz-Bunker (diesmal in einer Tiefgarage) abgelehnt. Dazu das *Berner Tagblatt*: «Trost für die Autopartei: Die geschützten Parkplätze bleiben auch im Katastrophenfall erhalten.»

Reisegrund. Der türkische Regierungschef Oezal rief laut *Bild am Sonntag* bei Kanzler Kohl an und fragte, ob man sich mittwochs treffen könnte. Kohl, auf dessen Besuchsprogramm kein derartiges Treffen vorgemerkt war, willigte ein, nachdem der türkische Regierungschef ihn aufgeklärt hatte: «Am Mittwoch spielt der türkische Fussballklub Galatasaray Istanbul in Köln gegen AS Monaco. Und von Köln ist es ja nicht weit nach Bonn.»

